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FECHA: Enero 25 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tres mujeres asesinadas”  

Criterio “Niega PGJEH disputa local entre cárteles”  

 “Coche bomba, “un crimen artero” MAO”  

 “No nos vamos a echar para atrás: MAO”  

 
“Sociedad repudia la violencia”  

 “Presunto explosivo alarma en Tepeji”  

 
“Ante criminalidad se aplicará toda la fuerza”  

El Independiente “Narcoterrorismo, nuevo en hidalgo: Omar Fayad”  

La Crónica “Encuentran supuesto aparato explosivo en Tepeji del Río”  

 
“Concentran allí baterías PRD y PRI calientan Acapulco”  

 
“Quien gane en el 2012 debe seguir lucha antinarco: Clinton” 

 

“¡Ametrallados!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Delincuencia no afectará elección, augura Jiménez: Los hechos delictivos registrados de forma reciente en 
Hidalgo no ponen en riesgo las elecciones de renovación de ayuntamientos del próximo 3 de julio, afirmó el presidente 

consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Daniel Jiménez. Expuso que estos actos lastiman a la ciudadanía del estado 

y del país, por lo cual espera no se sigan presentando en los próximos meses. Respecto al ámbito electoral manifestó que 
no se ha registrado ningún problema desde que se pusieron en marcha los trabajos del IEEH para el desarrollo de las 

elecciones locales. “La ley contempla que se puede solicitar incluso el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional, pero 
sólo cuando exista un probable riesgo en la estabilidad social y en el desarrollo de las votaciones”. Jiménez Rojo agregó 

que la Comisión de la Auditoría de este órgano electoral estará muy atenta en la fiscalización de cada una de las campañas 

políticas electorales. Si se detecta algo turbio o que no esté considerado y bajo la normatividad vigente, “en este caso las 
llamadas narco-campañas, se procederá conforme a derecho y contra quien resulte responsable”. Previamente, en la 

Segunda Sesión Ordinaria del Consejo General de este organismo, los consejeros acordaron que la insaculación de las 
personas para las elecciones será del año 1996, además aprobaron las solicitudes de observadores electorales. (Alberto 

Quintana, página 04) 

Reloj-IEE asegura que hechos violentos no perjudicarán el proceso electoral-Verónica Ángeles, página 03) 

Plaza Juárez-Violencia no impactará el proceso electoral en Hidalgo: IEE-redacción, página 05) 

Criterio-Tras coche bomba, podría IEEH pedir seguridad al estado: El presidente del consejo general del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo, dijo que sólo de encontrar riesgos en la organización de la elección del 
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próximo 3 de julio, pedirán apoyo a las autoridades. Lo anterior se declaró después de que los integrantes del consejo 

general del Instituto Estatal Electoral acordaron, mediante sorteo, que los funcionarios de casilla para el 3 de julio serán los 

nacidos en abril. Aunque trató de minimizar los hechos violentos ocurridos en las últimas semanas, como el estallido del 
carro bomba en Tula, dijo que cuentan con la posibilidad de recurrir a la autoridad federal, estatal o municipal para 

demandar seguridad en caso necesario. Hasta el momento, dijo que no hay incidentes reportados, debido a que todavía no 
se tiene el contacto directo con 15 por ciento de integrantes del padrón electoral, que serán los próximos funcionarios de 

casilla. Sin embargo, se mantendrán alerta ante cualquier contingencia, dijo Jiménez Rojo, quien además señaló que 

Hidalgo se encuentra a la par de muchos lugares del país y del mundo, que atraviesan conflictos de carácter violento “de 
vez en cuando”, dijo. “Aquí no tenemos el problema como algo sistemático y permanente, sólo son casos que se dan en 

muchos lados”, dijo. En torno al origen de los recursos que serán utilizados en las campañas, dijo que corresponde a los 
partidos comprobar si son lícitos, además de que son revisados por la Comisión de Autoría, que se encarga de corroborar el 

gasto de los recursos públicos y la cuantía de las sumas. En este sentido, planteó que los partidos políticos cuentan con sus 
propios principios y estatutos, que, desde el primer momento, se les exige que sean personas probas y que se conduzcan 

con honestidad. Jiménez Rojo señaló que hasta el momento en Hidalgo no se han dado casos de sospecha respecto al 

origen de los recursos que se gastan en campaña, síntoma que, espera, se prolongue en la siguiente elección que servirá 
para renovar los 84 ayuntamientos hidalguenses. El IEE blinda su trabajo en torno a la organización del proceso electoral 

que es lo “que nos corresponde, porque ya en cuestiones donde haya riesgos y demás, es otra la autoridad la encargada”. 
Será para la segunda quincena de febrero cuando se instalen los 84 consejos electorales municipales y entonces ya 

comenzará un trabajo más cercano a la gente. A su vez, Daniel Jiménez dio a conocer que hasta el momento sólo se han 

reportado tres ciudadanos que aspiran a ser observadores en la justa electoral del 3 de julio. Esta baja cantidad, dijo, se 
debe a que muchos aspirantes esperan a que se adelanten los tiempos para participar. Hay interés de colegios, 

organizaciones civiles, sindicatos, ONG y demás, según han mostrado las anteriores elecciones; sin embargo, todavía habrá 
tiempo para permitir el registro. Rumbo a las elecciones Los ayuntamientos que serán electos el primer domingo de julio 

de este año, tomarán posesión el 16 de enero de 2012 y concluirán el 4 de septiembre de 2016. Hasta el momento, ya 
fueron aprobados entre otros puntos de avance:...La convocatoria para la elección ordinaria de Ayuntamientos....La 

aprobación en lo particular del calendario electoral para la elección ordinaria de los ayuntamientos....La aprobación de la 

normatividad en materia de revisión de los recursos y bienes de los partidos políticos, a aplicarse durante el proceso 
electoral de ayuntamientos....La aprobación del calendario de capacitación, así como el material didáctico que se utilizará 

en la elección ordinaria de ayuntamientos....La apertura de la inscripción de observadores electorales....La contratación de 
los mil 800 empleados que utilizará el IEEH para llevar la logística del proceso. (Jorge Martínez, página 08) 

Milenio-Inseguridad no afecta elecciones: Tras la explosión de un coche bomba que dejó como saldo a un 

comandante de la policía muerto, en el municipio de Tula, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel 
Rolando Jiménez Rojo confió que no hay riesgo para llevar a cabo el proceso electoral en Hidalgo el próximo 3 de julio.  

“No perjudicará a las elecciones, afortunadamente estamos iniciando el proceso electoral, pero no cabe duda que los 

hechos lastiman a la ciudadanía hidalguense y son hechos lamentables”, indicó.  El titular del organismo electoral declaró 
que hasta el momento no hay un plan a seguir por atentados del crimen organizado, pues lo comparó con algunos 

problemas sociales que se han registrado en municipios como Huazalingo y Zimapán.  En cuanto a la posible intervención 
de la Policía Federal o el Ejército mexicano en el resguardo de las elecciones del 3 de julio, Jiménez Rojo señaló “La ley 

contempla que si podemos pedir la ayuda de las autoridades federales, estatales y municipales, siempre y cuando nosotros 
detectemos algo en la jornada electoral o antes. Hasta el momento electoralmente hablando no tenemos ningún 

problema”. Sin embargo, puntualizó que la comisión de auditoria del Instituto Estatal Electoral hidalguense estará muy 

atenta en la fiscalización de las campañas político electorales por la posible intromisión de dinero del narcotráfico en 
operaciones de los partidos políticos.  “Si se detecta algo turbio en el proceso electoral y las campañas político electorales y 

que no este bajo la normatividad pues entonces se estará actuando conforme a la Ley”. El consejero presidente llamó a la 
ciudadanía a que participé en el proceso electoral de Hidalgo, que concluirá con la renovación de los 84 ayuntamientos el 3 

de julio.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Nacidos en abril serán funcionarios de casilla: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo, designó a abril como el mes base para la insaculación de ciudadanos hidalguenses para las elecciones municipales 

de julio próximo.  En ese sentido, todos los hidalguenses, mayores de 18 años de edad, que nacieron en abril podrán 
participar en la insaculación o sorteo y aquellos seleccionados podrían ser funcionarios de casilla y formarán parte de las 

mesas directivas en los comicios del 3 de julio, cuando se renueven a los 84 ayuntamientos de Hidalgo.  De acuerdo con la 

Ley Electoral del Estado de Hidalgo, el consejo general del IEE determinará el mes base para insacular a los ciudadanos 
inscritos en la lista nominal y supervisar el procedimiento para integrar las mesas directivas de casilla. Tras la resolución del 

mes base, después viene la insaculación, capacitación y aprobación primera de los funcionarios de casilla, así como la 
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confirmación de dichos funcionarios. “Que la ciudadanía hidalguense este muy atenta en su posible participación. Ya ha 

participado más ampliamente en esas tareas, no se nos ha complicado convencer a la gente, ya tenemos menos 

inasistencia en la jornada electoral a estos encargos (en las mesas directivas de casilla)”, declaró el consejero presidente 
del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo.  Según el calendario electoral del IEE, inició el plazo para resolver respecto a 

solicitudes de registro de empresas encuestadoras, que culminará el 13 de junio. Los partidos políticos tendrán del 15 de 
enero al 26 de marzo para solicitar el registro de coaliciones.  En el cronograma de trabajo para el proceso electoral de 

Hidalgo, del 16 al 30 de enero, es el periodo para que registrar plataformas electorales, en tanto que para del 10 al 28 de 

febrero será el plazo para insacular al 15 por ciento de ciudadanos de cada sección electoral para la integración de las 
mesas directivas de casilla. El IEE planea que para el 6 de marzo, los partidos políticos o coaliciones deberán informar al 

consejo general sobre el inicio de sus procesos partidistas de selección y postulación de planillas. Del 11 marzo al 10 de 
mayo es el periodo para la realización de los procesos partidistas de selección y postulación de candidatos para la elección 

ordinaria de ayuntamientos 2011. Durante 19 días, del 14 de marzo al 2 de mayo, el Instituto Estatal Electoral hidalguense 
se encargará de la notificación, capacitación y evaluación de los ciudadanos insaculados que estén prestando sus servicios 

para los comicios de 2011.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Nacidos en abril serán funcionarios de casilla: Los ciudadanos nacidos en abril y que se encuentren 
inscritos en la lista nominal de electores podrán participar como funcionarios de casillas durante los comicios municipales 

del próximo 3 de julio. Lo anterior, luego de que el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 

determinó que fuera abril el mes base para sortear a los hidalguenses que fungirán como funcionarios en las más de 3 mil 
casillas a instalarse el día de la jornada. En los trabajos se calcula la participación de alrededor de 13 mil 300 ciudadanos 

mayores de 18 años de edad, si se toma en cuenta que cada casilla estará representada por un presidente, un secretario y 
dos escrutadores.  El sorteo de los probables funcionarios de casilla se hará del 10 al 28 de febrero. Mientras el periodo de 

notificación, capacitación y evaluación será del 14 de marzo al 2 de mayo; según el cronograma para la renovación de 
ayuntamientos emitido por el IEE. Ley Electoral del Estado establece que hasta antes de 100 días de la elección de que se 

trate, el Consejo General del Instituto procederá a insacular del listado nominal de la entidad a un 15 por ciento de los 

ciudadanos por cada sección electoral, sin que en ningún caso el número de ciudadanos seleccionados sea menor a 50. 
(Gerardo Neria, página 08) 

Sol de Hidalgo-Violencia no afectará proceso electoral: IEE: Aunque no se prevé que afecten el desarrollo y la 

organización del proceso de renovación de ayuntamientos, tampoco generen un apoyo especial de la fuerza pública, los 
hechos violentos del sábado anterior sí lastiman a la ciudadanía no solo de Hidalgo, sino de todo el país. Así lo expresó el 

consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Jiménez Rojo, quien apuntó que en el ámbito 
electoral, en la entidad, "no se ha tenido ningún problema, aun cuando existan en lo político y social, como en Huazalingo y 

Zimapán".. Asimismo, descartó que se requiera de una vigilancia especial de la fuerza pública o Ejército en la próxima 
jornada del 3 de julio, cuando la ciudadanía votará con objeto de elegir a 84 alcaldes, precisando que la ley contempla ese 

apoyo, "siempre que exista algo que nosotros detectemos en la preparación de los comicios o el día de la elección". No 

obstante, subrayó: "Electoralmente hablando, no tenemos ningún problema... hasta el momento no tenemos ningún 
riesgo". Además, precisó que se impedirá la utilización de recurso de procedencia ilícita en campañas, pues la Comisión de 

Hacienda del IEE practicará auditorías, "como en todas las campañas político-electorales, y si se detecta algo turbio, que no 
esté dentro de la ley, entonces se actuará conforme a Derecho". INICIÓ CAMPAÑA ESPECIAL DE CREDENCIALIZACIÓN Por 

otra parte, en la sesión de ayer del Consejo General del IEE, a la que no asistieron los representantes de los partidos Nueva 

Alianza (Panal), del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia 
Hoyo Chalit, informó que la campaña de credencialización inició este lunes. Apuntó que la fecha límite a efecto de cualquier 

trámite en los módulos del Instituto Federal Electoral (IFE) será el 13 de marzo, subrayando que es importante que las 
personas que tramiten una nueva credencial la recojan antes del 15 de abril, pues, de lo contrario, no estarán en el listado 

nominal y estarán impedidos para votar el 3 de julio. Caso especial, dijo Hoyo Chalit, son los ciudadanos con credencial 

"03", pues sí podrán sufragar con ella el día de la elección. Agregó que al cierre de diciembre se tiene un registro de un 
millón 598 mil 533 en el padrón electoral y 1 millón 834 mil 924 en lista nominal, cifras que variarán con esta campaña 

especial. Por otra parte, en la sesión se informó que será abril el mes base con la finalidad de insacular a los ciudadanos 
que fungirán como funcionarios de casilla en la elección municipal, siendo en febrero cuando se verifique el proceso para 

determinar el nombre de las personas que serán llamadas. (redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Lamenta IEE el aumento de violencia: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, consideró que los hechos de violencia registrados recientemente en el estado no impactarán el 

proceso electoral, el cual confió se pueda realizar en paz, el próximo 3 de julio en que se renovarán las 84 alcaldías. El 
funcionario, reprobó el atentado que se registró el fin de semana en El Carmen donde estalló un coche-bomba, que dejó un 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

muerto y tres lesionados. Pero esta situación confió no afectará el desarrollo de las elecciones.  Consideró que el clima de 

inseguridad no tendrá secuelas, en las elecciones sobre todo porque señaló, los cuerpos de seguridad realizan las acciones 

necesarias para mantener la tranquilidad en la entidad, adelantó que el organismo se mantendrá alerta para denunciar 
cualquier inconsistencia que pudiera registrase. Por el momento están dadas las garantías y no existe ningún problema a 

casi 15 días de haber iniciado de manera formal el proceso. En cuanto a los dineros de las campañas, Jiménez Rojo 
recordó, que existe una ley electoral para los institutos políticos y que debe de ser atendida por los candidatos y los 

partidos, con ello dijo, se puede blindar que el proceso no cuente con recursos de procedencia ilícita, los estatutos, la 

normatividad y el reglamento deben de amparar esta situación. El funcionario externo que en caso contrario existen las 
autoridades competentes de investigar y revisar los dineros que se manejan en las campañas, además de realizar 

auditorias y  fiscalizaciones, pero aseguró que el IEE estará atento a que todo se desarrolle en el marco de la legalidad El 
presidente consejero, apunto que el IEE no tiene previsto solicitar la intervención de las fuerzas publicas para la elección, al 

señalar que su función sólo es organizar las elecciones y la seguridad debe de ser garantizada por otros órganos, en tanto 
que si llegará haber un problema entonces sería valorado, asentó. (Jaime Arenalde, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Quiere PAN a Eloxochitlán: Ordóñez Meneses dice que habrá una intensa campaña en los municipios de la 
Sierra Alta. Eloxochitlán y Juárez Hidalgo son, para el Partido Acción Nacional (PAN), los municipios hidalguenses con 

menos simpatizantes, pues tienen un padrón de miembros que apenas llega a las 20 personas. Por esa razón, y de cara a 

las elecciones municipales del 3 de julio, reforzarán las estructuras municipales para hacer crecer el número de militantes 
en estas zonas serranas, afirmó el secretario general del blanquiazul, Raymundo Ordóñez Meneses. “Es muy baja la 

presencia de simpatizantes en esos municipios, incluso se podría considerar que no existe (el PAN)”, señaló; sin embargo, 
esperan entrar al proceso superando este tipo de cuestiones. Para ello, informó que desde diciembre del año pasado se ha 

trabajado con los dirigentes municipales. Pero en particular en Eloxochitlán y Juárez Hidalgo “se han logrado aumentar, por 
lo menos en este momento, el interés de los ciudadanos; por lo que espero que para las elecciones ya tengamos una 

buena estructura”, señaló. Ordóñez Meneses estima que en esos municipios hay 20 simpatizantes del PAN. Por esa razón, 

pretenden integrar un padrón de por lo menos cien personas, para entrar al proceso electoral del 3 de julio. “Sabemos que 
no es fácil. Es difícil por las condiciones geográficas y económicas de los municipios, pero creo que el trabajo que se ha 

hecho en la dirigencia estatal es suficiente para poder conseguir esos objetivos a corto plazo”, indicó el panista. Cabe 
resaltar que en los dos municipios, que se ubican en la Sierra Alta de Hidalgo, el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) es quien predomina en la simpatía de los ciudadanos. Aunque refirió que en el caso de ir en coalición “podemos 

crecer juntos en esos lugares, pues hay ánimo de poder participar de esa forma”, señaló. Por su parte, el dirigente del PAN 
en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, dijo que en estos municipios, que están muy alejados de la capital hidalguense, es fácil 

“el manipuleo” de la gente. Las personas, debido a la falta de recursos, son más fáciles de manipular con una despensa o 
materiales; por lo que la gente las aceptan con el compromiso del voto”, dijo el dirigente panista. Por el contrario, los 

municipios donde hay más concentración de blanquiazules son Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan y Tula. (José Antonio 

Alcaraz, página 09) 

Criterio-El Panal no está buscando alianzas: Fernando Flores: El Partido Nueva Alianza mantiene firme su postura 

de no buscar coaliciones con miras a la elección del primer domingo de julio, “no estamos platicando con nadie, ni nos 
hemos sentado a dialogar con otros partidos”, dijo su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez. El líder planteó que la 

prioridad de ese instituto político es fortalecer sus cuadros directivos en los municipios, además de buscar las mejores 

propuestas, para que sean sus representantes ante los 84 Consejos Municipales Electorales. El dirigente indicó que, con 
este trabajo podrían reunir las 84 planillas para participar de manera decorosa en las próximas elecciones, “tenemos 

confianza en que no serían pocos los triunfos que alcanzaríamos en los ayuntamientos”, dijo. Señaló que será hasta 
mediados de febrero cuando se realice el Consejo Político Estatal de Nueva Alianza, el cual habría de dar la luz verde para 

una posible coalición partidista. Anunció que será credencializado cada uno de los militantes, para mostrar que no son 

pocos sus simpatizantes, además de que servirá para cumplir con las formas de un partido moderno. Informó que la 
dirigencia nacional, hasta el momento, no les ha comunicado ninguna decisión en torno a las alianzas; esto podría ser 

hasta que pase el consejo estatal de febrero. (Jorge Martínez,  página 09) 

Independiente-Narcoterrorismo, nuevo en Hidalgo: Omar Fayad: Fatalistas, quienes creen que el coche-bomba en 

Tula significa el comienzo de más ataques. El narcoterrorismo es nuevo en Hidalgo por lo que sí genera preocupación en la 

población y es necesario que tanto la sociedad como todos los ámbitos de seguridad colaboren para evitar se dé una 
escalada de violencia en la entidad, consideró el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses.  El dirigente de los 

priistas hidalguenses avaló la versión del director de la Agencia de Investigación estatal, Fernando Bernal García, en el 
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sentido de que algunos agentes policiacos, tanto municipales como estatales, pudieran estar coludidos con el grupo 

criminal de los Zetas, en Hidalgo.  "Si lo dicen los jefes policiacos, yo les creo", dijo el también diputado federal del tricolor.  

Comentó que el caso de la explosión del coche-bomba en Tula debe ser una llamada de atención para que no se vuelva a 
presentar un caso de narcoterrorismo en el estado. Comentó que una acción de este tipo (la explosión del coche-bomba) 

causa impacto en la ciudadanía por los que "debe de ponerse atención". Fayad Meneses calificó de "fatalistas" las 
declaraciones de quienes consideran que el estallido del coche-bomba el sábado pasado en Tula signifique el inicio de una 

escalada de violencia en el estado.  El dirigente del PRI Hidalgo, en entrevista telefónica previa a la reunión plenaria que el 

grupo parlamentario priista para definir la agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones, condenó todo tipo 
de manifestaciones violentas en la entidad, como la ocurrida este fin de semana en El Carmen, comunidad de Tula de 

Allende. Conminó a no crear una psicosis social con el asunto del coche-bomba, el cual puede tratarse de un "hecho 
aislado". Añadió que el estallido del coche-bomba no puede marcarse como un triunfo del crimen organizado sobre las 

autoridades, en alusión a las declaraciones de su homólogo perredista Pedro Porras Pérez, quien comentó que las 
corporaciones policiacas ya fueron rebasadas por bandas de la delincuencia organizada.  "Eso no quiere decir que todo esté 

rebasado, más bien pienso que las declaraciones que dicen lo contrario son muy fatalistas. Es un coche bomba que estalló, 

nada más. Esperemos que sea un hecho aislado y que las autoridades sean fuertes para investigar este tipo de sucesos", 
reiteró.  Declinó hablar sobre las estrategias para combatir los hechos violentos como los que se registraron el pasado 

sábado y que provocaron la muerte del comandante Víctor Peña Pérez, por considerar que se trata de información 
confidencial.  Aunque reconoció necesario reforzar las tareas de inteligencia e incrementar la vigilancia policiaca en puntos 

críticos del estado.  "Se tienen que hacer muchas cosas en específico que, evidentemente, los encargados de aplicarlas no 

se las van a decir públicamente porque de lo contrario los delincuentes se enterarían". (Miguel Ángel Carrasco, página 02) 

Sol de Hidalgo-¿Quienes desean la silla del alcalde?: Ya se sabe quiénes aspiran a ser candidatos por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en busca de la Presidencia de Tulancingo. Comenzó el año y, con ello, también los 
anhelos; muchos habrán pedido, al comerse una de las 12 uvas, el deseo de ser el elegido o la elegida. Pero deben esperar 

los tiempos que marque el tricolor, y, como sucede en cada contienda electoral, se prevé que el abanderado emane de la 

"unidad priista". De acuerdo con el Calendario de Actividades para la Elección Ordinaria de Ayuntamientos 2011, establece 
que el día de la jornada en que habrán de efectuarse las contiendas municipales es el próximo 3 de julio.. Si bien todavía 

falta "mucho tiempo", los "soñadores" parecen contar los días. Los ánimos se encuentran llenos de emoción por los que 
esperan impacientes. También, hay incertidumbre para quienes saben, de antemano, que no tienen nada seguro. Y qué 

decir de los que apenas sí se han dejado escuchar sus nombres. Hay los que surgen de la nada, o estaban y se desvanecen 

dentro de la política en Tulancingo. Del mismo modo, los que paulatinamente se consolidan sin siquiera moverse en el 
escenario; son nombrados y hasta pareciera que en los "encuentros de café" se vitorea a uno que otro que la está 

buscando. LOS NOMBRES DE QUIENES QUIEREN O LOS QUIEREN En la larga lista está el doctor, de trayectoria intachable 
dentro de su ejercicio profesional, Enrique Macedo. Recordemos: Es suplente del actual alcalde de la Ciudad de los 

Satélites, Jorge Márquez Alvarado. Esposo de Oralia Vega, secretaria de Turismo en Hidalgo. En su curriculum se encuentra 

su actual tarea: Subtitular de una de las dependencias con mayor peso social e, igualmente, por qué no político, la 
Secretaría de Salud del Gobierno del Estado. Enrique Macedo, de raíces sólidas en este municipio, hace no mucho tiempo 

vertió en este mismo espacio algunas declaraciones sobre sus aspiraciones. Dejó entrever que no descarta ser el 
abanderado priista a la Presidencia de Tulancingo, por su partido, el Revolucionario Institucional, pero manifestó su respeto 

por los tiempos. Al galeno, trasciende, lo respaldan en varias esferas políticas.  Y, derivado de que su carrera no tiene una 
sola enmendadura, lleva el camino libre. Pero el viaje no lo hace solo. Además, está el actual diputado local Joaquín Árcega 

Chávez en la lista de los que aspiran a ser alcaldes de Tulancingo. Es muy cercano a su homólogo federal David Penchyna, 

este, por cierto, guerrero incansable en su tarea legislativa, y a quien no le tiembla la voz para criticar al Gobierno de la 
República y a los panistas. Joaquín Árcega fue director por muchos años de Bomberos y Protección Civil de Tulancingo. 

Además, coordinador regional, lo que le sirvió para posicionarse aún más con la sociedad civil. Le sigue en su lista de logros 
la operatividad política en la región en la candidatura de Luis Alberto Marroquín Morato, ganador en la pasada contienda 

como diputado local. Por cierto, al médico se le ha nombrado en algunos círculos como "posible" aspirante, pero él, hasta 

la fecha, no ha dado a conocer esta intención. Hasta hace unos meses, Marroquín precisó un "no a esta tentación de 
querer ser". Él simplemente no va, al menos por ahora, aunque todo puede suceder. (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE inicia cambio de credenciales en municipios: Ayer comenzó la campaña especial de actualización para 
renovar la credencial de elector con fotografía. A partir de este lunes y hasta el 13 de marzo, el Instituto Federal Electoral 

(IFE) dispondrá de turnos dobles en nueve módulos de Hidalgo para que las personas acudan a tramitar su credencial. Ana 
Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores en la Junta Local del IFE, señaló que con excepción de Huichapan 
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todos los módulos fijos se encuentran trabajando en turnos dobles. Los módulos se encuentran en Huejutla, Ixmiquilpan, 

Actopan, Tulancingo, Tula Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Tepeapulco, Tizayuca y Pachuca y estarán trabajando de 

8 de la mañana a 8 de la noche de lunes a viernes.Aquel ciudadano que tramite su IFE después del 13 de marzo, tendrá 
que esperar después del 3 de julio (día de las elecciones), para recoger su credencial. Mientras que los ciudadanos que 

realicen sus trámites antes del 13 de marzo, tienen hasta el 15 de abril para recoger su credencial de elector. “Todos los 
que la recojan el 15 de abril van a estar en condiciones para votar el día de la elección, pero es muy importante que 

cuando hagan el tramite la recojan porque de lo contrario su nombre no se incorpora a la lista nominal y no podrán votar”, 

aseveró. Hoyo Chalit explicó que los ciudadanos con credencial 03 podrán votar sin problemas el día de los 
comicios.Además, realizó una invitación a la ciudadanía hidalguense para realizar el trámite para la actualización de su 

credencial de elector. Para el corte del 31 de diciembre, el Instituto Federal Electoral tiene registrados en el padrón 
electoral a un millón 898 mil 533 ciudadanos hidalguenses con posibilidad de votar.Sin embargo, aún faltan que recojan sus 

credenciales un total de 63 mil 609 mayores de 18 años, pues la lista nominal tiene un millón 834 mil 924 ciudadanos con 
IFE. De acuerdo a la funcionaria electoral, “la cifra en el padrón electoral y listado nominal va a ir variando porque se 

modifican las inscripciones, se modifican los cambios de domicilio y será en el mes de mayo cuando se darán las cifras 

finales”, refirió Ana Alicia Hoyo. Claves-Trámite • “A los ciudadanos que después del 13 de marzo realicen su tramite lo 
vamos a seguir recibiendo, nada más les vamos a decir que la credencial no se va a procesar”. dijo Ana Alicia Hoyo.• Las 

credenciales que no sean entregadas serán resguardadas en una bóveda de seguridad que será contratada a una empresa 
particular para mayor cuidado, mismas que serán entregadas luego del 3 de julio. • Hasta el 30 de noviembre del año 

pasado, 204 mil credenciales estaban pendientes por renovarse, no obstante los ciudadanos hidalguenses continúan 

acudiendo a los módulos. (Misael Zavala, página 11) 

Reloj-Inició la campaña de actualización de credencial de elector: Inició este lunes la campaña de actualización de 

credencial de elector, así lo dio a conocer la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit. La funcionaria 
electoral explicó que a partir de este lunes y hasta el 15 de abril se llevará a cabo la campaña especial de actualización al 

padrón electoral del estado de Hidalgo, esto con miras a la elección de ayuntamientos a celebrarse el próximo 3 de julio. 

Hoyo Chalit señaló que además se recibirá el trámite de los jóvenes que alcanzan la mayoría de edad incluso el día de la 
jornada electoral (3 de julio), además de cambios de domicilio y actualización de credencial cero tres. Del 24 de enero al 13 

de marzo se llevará a cabo la campaña de reposición de credencial de elector, para aquellas personas que la hayan 
extraviado; y hasta el 15 de abril se realizará la campaña de credencialización. Indicó que los módulos fijos e itinerantes 

permanecerán abiertos de lunes a sábado en un horario de 7 de la mañana a 7 de la noche, de lunes a viernes y de 7 de la 

mañana a 2 de la tarde en sábado. Por otro lado, se informó que en el estado aún circulan 192 mil 418 plásticos de 
identificación con terminación cero tres, por lo que intensificarán la campaña de actualización, ya que a partir del 4 de julio, 

no servirá dicho documento. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Descarta lucha entre cárteles: El procurador de justicia del estado, José Alberto Rodríguez Calderón, espera 

que en esta semana se determine el tipo de detonantes que fueron empleados para hacer estallar el coche bomba en la 

comunidad El Carmen, en Tula, y que cobró la víctima de un comandante e hirió a tres agentes más. Además, el 
funcionario descartó la posibilidad de que el atentado contra agentes de seguridad pudiera significar una lucha entre 

cárteles, que pudiera recrudecerse en el estado. Por su parte, las autoridades esperan resultados de los explosivos tras las 
labores que realizaron los peritos en explosivos de la Procuraduría de Justicia del estado y de la Procuraduría General de la 

República (PGR), luego de que la de-pendencia federal abriera una investigación del caso por el uso de explosivos y armas. 
El procurador señaló que “están trabajando peritos de la procuraduría del estado y junto con ellos peritos de la PGR, 

quienes se encuentran trabajando. No podemos definir todavía, tienen que hacer un dictamen muy a fondo para po-der 

establecerlo”. El funcionario excusó la posible guerra de cárteles, al asegurar que este hecho no es de esa índole, pues dijo 
que en la entidad no se tienen indicios de la presencia de dos cárteles que pudieran estar operando. “Es muy difícil 

establecerlo (una guerra de cárteles), deberíamos tener pruebas de que hubiera más de un cártel en el estado y de que 
hubiera un confrontamiento, de que existan dos y no lo hay”, dijo. Cuestionado sobre qué es lo que hace creer a las 

autoridades de que los autores del atentado fueron integrantes de un cártel, el abogado del estado dijo que “en este caso, 

es parte de un modus operandi; y por otra parte, la convicción que tiene la Secretaría de Seguridad Pública en razón de los 
últimos acontecimientos que ha llevado a cabo ese grupo delictivo”. Además, reconoció que se mantiene una alerta general 

en la entidad, la que calificó de “normal”, luego de los hechos ocurridos en Tula. Por su parte, el alcalde de Tula, Rodolfo 
Paredes Carbajal, rechazó que el atentado merme las inversiones proyectadas para esta demarcación, ya que la seguridad 

en general no ha tenido más conflictos en su desarrollo. (Emmanuel del Rincón, página 04) 
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Criterio-Detonación fue crimen artero, dice gobernador: Dos días después de la explosión de un coche bomba en 

Tula, el gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, calificó el atentado como “un crimen artero”. “Estamos en alerta y 

trabajando, y estamos enfrentando a la delincuencia; haciendo nuestra parte, fue un crimen artero que quiere intimidar a 
las fuerzas de seguridad del estado”, dijo. Señaló que este ataque es una respuesta del crimen organizado a la serie de 

operativos que viene realizando la policía estatal. “Esta acción criminal en el municipio Tula es en respuesta a las acciones 
que estamos haciendo; dicho por la federación, somos uno de los cinco estados más seguros del país. Aquí tenemos 

policías comprometidos en su mayoría y vamos a seguir adelante”, subrayó. De gira por este municipio, comentó que las 

fuerzas de seguridad permanecen en coordinación con las fuerzas federales para la desarticulación de cualquier célula del 
crimen organizado que opere en Hidalgo. “Estamos trabajando juntos, anteayer hablé con el secretario federal de 

Seguridad Pública (Genaro García Luna) vía telefónica, y me reconoce el trabajo que se está haciendo en Hidalgo, y 
estamos trabajando de la mano”, expuso el mandatario estatal. “No es una fuerza especial la que estamos solicitando, sino 

seguir coordinados para enfrentar juntos la delincuencia organizada”, indicó. (Notimex, página 04) 

Criterio-Firma Osorio Chong acuerdo con Querétaro: Osorio Chong informó que en 2011 se realizarán distintas obras 
referente al acuerdo entre Hidalgo y Querétaro, entre ellas la construcción de dos plantas potabilizadoras. El gobernador 

del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, dialogó con autoridades municipales, delegados y representantes de 66 
comunidades y la cabecera municipal de Zimapán, con el objetivo de informales respecto al proyecto acordado con el 

gobierno de Querétaro, que se llevará a cabo para solucionar el abastecimiento de agua potable a la población de este 

lugar. Osorio Chong informó que en 2011 se realizarán distintas obras referente al acuerdo entre Hidalgo y Querétaro, 
entre ellas; la construcción de dos plantas potabilizadoras, para tratar el arsénico en el agua, de tal forma que el líquido 

cumpla con las normas y éste sea potable; así como la perforación de una nueva red de pozos que incrementará hasta 150 
por ciento el abasto a 20 comunidades y la cabecera municipal. Asimismo, la propuesta incluye la edificación y operación 

del Sistema de Agua Potable Infiernillos, que se dotará a través del manantial del mismo nombre. Cabe mencionar que esta 
fuente de agua abastecerá a 45 comunidades de Zimapán. El gobernador de Hidalgo dio a conocer que las obras se 

concluirán en cuatro años y en breve acudirá a la cabecera municipal, para exponer a toda la población de esa zona el 

proyecto a detalle, para que toda la gente conozca los beneficios que vendrán con el acuerdo interestatal. En la reunión, 
también estuvieron presentes los secretarios de Gobierno, Gerardo González; de Planeación, Eugenio Ímaz Gispert; de la 

Contraloría, Fernando Moctezuma; así como representantes de la Comisión Nacional y Estatal del Agua, entre otros. 
(redacción, página 06) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Hallan probable bomba en céntrica vivienda de Tepeji: Un supuesto artefacto explosivo fue encontrado al 
interior de una vivienda en las inmediaciones del centro de Tepeji del Río, por lo que la zona fue acordonada de inmediato 

por elementos del Ejército Mexicano. Minutos antes de las 12 horas de este lunes la dirección de Seguridad Pública del 
municipio recibió una llamada de un hombre identificado como Antonio Alcántara, el cual indicó que el pasado sábado por 

la mañana encontraron a la puerta de su domicilio dicho artefacto, con huellas de que intentaron encenderlo. Manos 

anónimas lanzaron esta supuesta bomba a una casa  ubicada sobre la calle cerrada de Melchor Ocampo, cercana al centro 
de la localidad. Se cree que la pieza rodó y se apagó, quedando debajo de una camioneta, desde entonces el mecanismo 

permaneció al interior del domicilio, hasta que fue reportada por los dueños de la casa. Los primeros en arribar a la zona 
fueron elementos de la policía municipal, al mando de su titular Mauro Badillo Zúñiga, quien describió que este artilugio es 

de fabricación completamente casera, el cual mide unos 22 centímetros de largo y cinco de diámetro, envuelto con cinta 

metálica, portando en medio una mecha de las conocidas como “de lento encendido”. El funcionario local confirmó que 
“nos solicitó el apoyo un ciudadano porque encontró cerca de su domicilio una supuesta bomba y estamos detectando un 

artefacto explosivo elaborado con PVC”. Al mismo lugar llegó posteriormente personal de Protección Civil, quienes revisaron 
ocularmente el artículo, para proceder y desalojar a los habitantes de la vivienda. Ante el hecho requirieron el apoyo del 

Ejército Mexicano, el cual acordonó la zona; peritos de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo revisaron 

la pieza, con equipo especializado midieron la explosividad del artefacto e indicaron que esperarían indicaciones del 
procurador Alberto Rodríguez Calderón. En el lugar permanecen elementos del Ministerio Público federal, quienes tomaron 

medidas extremas con dicho artefacto, el cual se desconocía si realmente era una bomba o sólo una broma de mal gusto. 
Finalmente, hasta el cierre de esta edición continuaba resguardada la zona, en espera de personal especializado en 

desactivar artefactos explosivos. (Francisco Reyes, página 03) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Fortalecer la relación bilateral, ofrece Clinton: El presidente Felipe Calderón reiteró ante la secretaria de 

Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, la importancia de que ambos países trabajen bajo un espíritu de responsabilidad 

compartida y respeto mutuo. Calderón y Clinton conversaron en Los Pinos durante hora y media sobre los temas de la 
agenda bilateral. Ahí, el mandatario mexicano “reiteró la importancia de fortalecer la coordinación de políticas, acciones y 

mensajes en áreas de interés compartido entre México y Estados Unidos”. De acuerdo con el comunicado difundido por la 
Presidencia de la República, Hillary Clinton refrendó el compromiso del gobierno estadunidense para fortalecer la relación 

bilateral en todos sus ámbitos. En el comunicado no se hizo ninguna referencia al tema de la seguridad de manera 
específica y se informó que en la reunión en la que también estuvo presente la canciller mexicana, Patricia Espinosa, “el 

presidente Calderón subrayó la importancia de continuar trabajando bajo un espíritu de responsabilidad compartida y 

respeto mutuo, como ha acordado con su homólogo estadunidense, Barak Obama”. La secretaria de Estado de EU arribó a 
Los Pinos 15 minutos antes de las 8 de la noche a bordo de un vehículo Cadillac negro y resguardada por un convoy de 10 

camionetas; ahí, Clinton habló con el Presidente de los resultados del diálogo de cancilleres que se efectuó previamente en 
Guanajuato.  Horas antes, durante una comida con la comunidad mexicano-libanesa, el presidente Calderón aseguró que 

“vamos por toda la lista” de los 37 capos del crimen organizado que la PGR ubicó desde 2009, de los cuales ya han caído 

20. “Hace menos de dos años había 37 capos di tuto capi, digamos, como los más buscados del país. En menos de dos 
años, ya sea resistiéndose a la aprehensión o víctimas de otros criminales, de esos 37 han sido capturados o han fallecido 

20 y vamos por toda la lista”, afirmó. Dijo que cuando llegó al gobierno encontró que las organizaciones criminales ,“sin 
que nadie les hiciera frente, crecían y se expandían como una gran mancha, como un gran cáncer que estaba invadiendo”. 

No permitiremos, dijo, “que nuestro México quede en manos de criminales que se apoderan de nuestras calles, de nuestros 
pueblos o de nuestras ciudades” para que prevalezca la fuerza del Estado y la fuerza moral de los mexicanos de bien. El 

titular del Ejecutivo aseguró que México está llamado a ser y hacer grandes cosas.  “Yo sueño con ese México, ese México 

vendrá y va a ser un México próspero, va a ser un México seguro, va a ser un México mucho más igualitario, mucho más 
justo, donde ninguna mexicana o ningún mexicano viva en la pobreza extrema, en la pobreza absoluta, en la miseria. Ese 

México es posible. Puede estar lejos aún, sí, pero sí es posible.” Sostuvo que se puede cambiar la ruta del país y resolver 
problemas estructurales que antes no se tocaban, porque se pensaba que no tenían remedio: “Sí tienen remedio y sí tienen 

solución” para construir un país más libre, democrático, limpio, igualitario, seguro y próspero. “Sepan ustedes, amigas y 

amigos, que ese México vendrá”, y un elemento central para ello es afianzar valores como la honestidad, la familia, el bien 
y la legalidad. “Superar viejas ideas, ideas añejas, obsoletas que han mostrado su daño, en las que se piensa que lo 

correcto o lo conveniente es simplemente engañar o transar o debilitar, precisamente, los valores que forman a cualquier 
sociedad que perdura y se fortalece y prevalece”. (Lorena López, página 19) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que debido a que Gloria Romero de Tellería lleva ya una buena ventaja en la carrera panista por la candidatura a la 

presidencia municipal de Pachuca, el también panista Daniel Ludlow sopesa la posibilidad de contender nuevamente, pero 

ahora por la alcaldía de Mineral de la Reforma. 

Ludlow, sin embargo, no es el único con esa aspiración, pues al actual presidente estatal de Acción Nacional, Gonzalo 
Trejo, también ha dejado ver su interés por convertirse en candidato de ese municipio. Habrá que estar atentos, pues, a 

ver si Ludlow Kuri se decide y, además, puede contender por esa demarcación el 3 de julio próximo.  

que con la rotación de tutores distritales de la actual administración estatal, ahora será Natalio Daniel Cano (titular del 

IHEA) el responsable por el distrito de Ixmiquilpan, mientras que Oralia Vega (Turismo) hará lo propio por el distrito de 
Tizayuca. 

Otros funcionarios en esa lista son Manuel Sánchez Olvera (Agricultura), responsable del distrito de Tepeji del Río; 
Cuauhtémoc Ochoa (Obras Públicas), por Tulancingo; Eugenio Ímaz (Planeación), en los distritos I y II de Pachuca; Juan 

José Tapia (Sedeso), por el distrito de Huejutla, y Nuvia Mayorga (Finanzas), por la demarcación de Atotonilco el Grande. 
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que los viáticos para la operación de los programas sociales en el estado no tienen muy contentos a los tutores 

municipales, pues los responsables de estos trabajos se quejan de que los recursos no fluyen de manera adecuada, y que 

los gastos de traslado, alimentación y hospedaje deben correr por su cuenta. 

que Jorge Cruz Olvera, dirigente del PRI municipal en Apan, apenas llegó al cargo, ya exigió a los funcionarios públicos que 
son militantes de su partido, incluyendo al alcalde José Julián Madrid Viveros, que cumplan con las cuotas de 10 por ciento 

mensual que deben aportar a su instituto político, pues señala que en dos años no se han “caído” con su dinero. 

Ahora sí que cuentas claras, amistades largas. 

que el diputado “panista” electo Damián Sosa Castelán ya comenzó a dar signos de vida entre la clase política del PRI, 
pues con en el afán de ponerle el pie a un precandidato del tricolor en Acaxochitlán organizó junto con los priistas Rocío 

Sosa (subcoordinadora regional en la Tepehua) y Porfirio Cruz (juez penal en Tulancingo), el apoyo para un aspirante a la 
delegación de la comunidad San Pedro Tlachichilco. 

Lo malo de esto es que incluso contaron con el apoyo financiero del tesorero municipal, Mauricio Meneses, pese a lo cual 
fueron derrotados dos a uno y salieron con el rabo entre las piernas de dicha comunidad. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas, ya echó a pelear a dos de sus secretarios para ver quien es mejor gallo. 

Dicen que Alejandro Monroy, director de Obras, y Fernando Sánchez, de la Comisión de Aguas, ya movilizaron a sus 
respectivos equipos para hacer guerra sucia, pues la intención es que uno de ellos resulte ganador de esta sucia pelea. 

Pero eso no es todo, dice que quien resulte victorioso se tendrá que enfrentar al diputado con licencia, René Escamilla y 
al ex alcalde Gabriel García. Y todo por ganarse la candidatura. 

Que quien también ya le entró al tema de las elecciones es la secretaria de Turismo, Oralia Vega, quien ya le hace a la 
vidente, pues asegura haber “vislumbrado” un triunfo del PRI en Tizayuca, pues cabe recordar que de ese municipio es la 

líder moral de los tricolores. Lo malo es que los grillos ya saltaron y le dijeron que mejor se ponga a trabajar en materia 
turística, que tanta falta le hace al estado. 

Que a los integrantes del Movimiento Antorchista todavía les quedó la euforia de los informes municipales, por lo que 
se espera que este día se manifiesten a las afueras de Casa Rule, porque no les quedó claro el informe de Geraldina 

García y quieren que se los explique de nuevo, pues según los antorchistas aseguran que varias cosas de las que dijo la 
alcaldesa no reflejan la realidad. ¿Los atenderá la alcaldesa? 

Que algunos diputados y senadores de Hidalgo trasladaron sus pleitos electoreros al paradisiaco puerto de Acapulco, 
Guerrero. Mientras algunos priistas, como Héctor Pedraza, Paula Hernández y hasta Carolina Viggiano, entre otros, 

acudieron a la reunión plenaria tricolor y de paso dar el espaldarazo al candidato Manuel Añorve, el senador José 
Guadarrama también se llevó su guayabera favorita pero para ir a apoyar al candidato del PRD, Ángel Guerrero, pues 

dicen que allá sí es perredista. 

Que el líder de la Coalición Nacional de Agrupaciones Productivas y de Servicios (CNAPS), Pedro Solares Cuevas, ya 

comenzó nuevamente una campaña en contra de varios priistas. Similar a su campaña de “Pachuca para los pachuqueños”, 
ahora se escuda en las redes sociales para seguir bajo la misma tónica y como la red todavía no está controlada ahora sí se 

está destrampando en contra de los aspirantes a la alcaldía de Pachuca.  

(redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Hago un llamado muy respetuosos a todas las personas a que no vayamos a caer en la psicosis, creo que no es momento 
para hacer este tipo de comentarios.” Damián Canales, secretario de Seguridad Pública estatal, sobre la inseguridad que 

se vive actualmente en el estado.  

“La Plaza Constitución me la pidieron, los comerciantes me dijeron que ya saben lo que es sufrir una obra, pero 

demandaron que se realice el proyecto.” Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el proyecto de remodelar la Plaza 
Constitución de la capital hidalguense. 

“El problema con el bacheo es que es constante y surge de un momento a otro, atacaremos el problema con nuestro 

programa.” Eliseo Ramírez, secretario de Obras Públicas de Pachuca, sobre la inversión que hará la presidencia para 

limpiar los drenes pluviales. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El narcoterrorismo es nuevo en Hidalgo, por lo que sí genera preocupación en la población: 
Omar Fayad Meneses... Descubriendo el agua tibia...(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El frente frío numero 24 asociado con la masa fría que cubre el norte, noreste y centro 

oriente del país originara ambiente frío y heladas en al menos diez estados de esas zonas del país en las próximas horas, 

alertaron autoridades federales precisaron que por lo que respecta a Hidalgo el área serrana será la más afectada…  
(redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos:  

Cuidado con los rumores: Elementos de la Coordinación de Seguridad Estatal e Investigación realizaron un operativo en 
Tepeji del Río, en torno de un artefacto explosivo supuestamente localizado en una vivienda. Sin embargo, el secretario de 

Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, dijo que estos son rumores. Malo, malo, don Damián. Dicen que el 
que con leche se quema hasta al jocoque le sopla. Pero en estos días no se debe minimizar nada. Digo, por cuestiones de 

seguridad. 

¿La señora presidenta heredará deuda?: Nos informan que la señora presidenta municipal de Pachuca, Edna Geraldina 

García Gordillo, pretende dejar un proyecto integral de remodelación en el Centro Histórico para la próxima administración 
municipal. El caso es que sólo las obras de la Plaza Constitución costarán 14 millones de pesos. Ante ello, la pregunta es si 

lo que doña Edna dejará pagado el proyecto, o se trata de un anuncio para quedar bien pero dejar una deuda millonaria a 
su sucesor. Es pregunta. 

Cuentas alegres: El secretario de Agricultura del estado, Manuel Sánchez Olvera, dice que la dependencia a su cargo 
tiene el interés de ocupar primeros lugares en producción pesquera, de alfalfa y de ganado bovino a nivel nacional en este 

2011. Lo malo es que afirma que este año no será más complicado que 2010. Es decir: será complicado. ¿Hidalgo 
competirá con los pescadores de Mazatlán, por ejemplo? Mejor que Sánchez Olvera aclare el punto, porque son cuentas 

alegres y en chino. 

Por cierto...: Dirigentes del CAP y de la CNC refieren que más de 30 por ciento de los productores hidalguenses, se 

encuentran en condiciones de alta y muy alta marginación; urge, desde el gobierno federal y estatal, contar con programas 

y proyectos que los apoyen. Y es que, dicen Juan Carlos Ramírez, coordinador del Consejo Agrario Permanente, y Onésimo 
Serrano, líder estatal de la Confederación Nacional Campesina, generalmente se beneficia a quienes cuentan con recursos 

para producir la tierra. Eso suena lógico, pero inequitativo porque cómo pedir que eleve la producción de sus tierras quien 
carece de apoyos para tecnificar la producción. Se puede. 

Fayad echa campanas al vuelo: El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, dice que el tricolor está listo para ganar las 84 
alcaldías hidalguenses. Acota que, de llegar a aliarse con el Panal y el PVEM, éstos tendrán que encaminar algunas. 

Pero su contraparte del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores, declaró que por el momento no les interesa el tema de las 
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coaliciones.  (redacción, página 03) 
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